

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono, 1603.



Se ha ocupado la villa y todo el valle de Potes, además de las alturas de Santa Eulalia y Candemos

Entre el material cogido al enemigo figuran ocho cañones del 10,5

En el frente de Aragón, al Norte y Sur del Ebro, sigue el avance de nuestras fuerzas

El pueblo y el ejército han vuelto a encontrarse

La larga época de paz indolente y no ganada, en que transcurrieron los años de la última generación junto a la reacción pacifista de la post-guerra, alentada y llevada a la exageración por la exuberante y prolífica literatura que pudimos desde entonces, inspirada por la visión materialista de quienes probablemente estuvieron tranquilamente emboscados, bien a resguardo de las balas, tuvieron en nuestra Patria un resultado que hubiera sido lastimoso, y que plasmó el Frente Popular en aquella declaración: «España renuncia a la guerra» Como si a la guerra bastara renunciar para alejarla, como si potestativo de un capricho el renunciamiento de un derecho natural y legítimo como el de la defensa por ejemplo, o la sanción de esa ofensa, causas entre otras muchas que la legitiman, y aún convierten en necesaria.

Ejército con lazos que ya no volverán a ser rotos jamás. La sangre del militar va corriendo unida con la sangre del paisano, y mezcladas han bañado las mismas tierras, y esta unión mística ha tenido por obra del Caudillo realidad tangible, incorporando en los recientes Estatutos el Ejército a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Nuestra juventud ha empuñado las armas a las órdenes de mandos militares, y nuestros niños han vuelto a reproducir en sus juegos las voces guerreras.

Los soldados nacionales ya divisan los Picos de Europa

Ya empieza a cerrarse la bolsa que cercará la cuenca minera de Asturias

Santander.—Ya ha quedado ante nuestra vista la formidable cortina de los Picos de Europa. Por aquí todavía no se ha llegado a Asturias, pero se la presiente.

Estas enormes moles de piedra son el límite de las provincias de Santander y Asturias. Al lado de estos enormes macizos montañosos, los cañones y los aeroplanos son juguetes, pero no importa; poco a poco esas montañas van acercándose a España o mejor dicho, España va acercándose a ellas.

En nuestro avance y con la ocupación de Potes se está cerrando una bolsa especial para mineros rojos.

Por el sector de la costa, también hemos corrido hacia Llanes; por este sector ya vamos viendo Asturias. Un distinguido joven socialista, convencido del triunfo del bolchevismo, con gran naturalidad nos revela cómo los rojos se incautaron de Gijón.

Los primeros días estuvieron

Continúa la evacuación de familias a sus hogares

Santander.—La vida de la ciudad entra en franca normalidad.

A la escasez de alimentos que existía antes, le sustituye ahora una completa abundancia. El público se agolpa a las puertas de los bancos para efectuar el cambio de billetes sustraídos de las requisas rojas. Continúa activamente la evacuación

Las criminales agresiones de los rojos a unidades extranjeras

Siempre eligen vísperas de reuniones internacionales

Salamanca.—En relación con el incidente ocurrido en el Mediterráneo al buque inglés de guerra "Havock", estamos autorizados a declarar lo que sigue:

Se comenta en la prensa extranjera de estos días el ataque al destructor inglés "Havock" por un submarino no identificado, que la prensa adversa pretende presentar como nacional.

El destructor inglés "Havock", cuya caballerosa conducta con muchos españoles merece la mayor consideración y simpa-

tía por nuestra parte, no pudo ser atacado por buques nacionales, cuyas consignas de respeto a los buques extranjeros son bien precisas.

No es la primera vez, en cambio, que en vísperas de una reunión del comité de No Intervención o del Consejo de la Sociedad de Naciones, los rojos pretenden, con los actos más reprochables, enrarecer el ambiente internacional y evitar corrientes de simpatía o de comprensión hacia nuestra noble Causa.

No ha sido éste el único acto reciente de esta índole, como si el momento fuera el elegido para producir a todo evento dificultades internacionales que pudieran cambiar el curso, bien favorable para nosotros, de la guerra y tampoco la única actuación submarina de los rojos, que con poca fortuna, por cierto, y en los mismos parajes, intentaron hundir a un buque mercante extranjero de no dudosa filiación y a uno de nuestros buques de guerra cuyo acto se guardó reserva por razones de orden militar.

El bombardeo por aviones de la embajada inglesa y el ataque a un avión francés de pasajeros. Las conocidas agresiones a un barco de transporte italiano y a un acorazado alemán en pleno día y deliberadamente y las órdenes cuyas pruebas poseemos, encontradas en los archivos del gobierno rojo de Bilbao de atacar a buques de guerra extranjeros, nos autoriza a juzgar dicho ataque como una estratagema más de un enemigo derrotado que pretende buscar su salvación en la perturbación producida al extender el área del conflicto, en lugar de procurar con una rendición sin condiciones, el descanso y el bienestar a los hombres a quienes condujeron a la más aplastante derrota.

Ha sido hallado un valioso tesoro

Santander.—Ha llegado Monseñor Antonietti, Delegado especial de S. S. el Papa para la zona liberada. Monseñor Antonietti, en unión del obispo de la diócesis, con autorización del jefe de servicio de recuperación giraron una visita a la iglesia de los jesuitas. Ayudados por los policías hallaron un valioso tesoro consistente en objetos de plata y otros metales pertenecientes a varias iglesias de la provincia de Santander.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de septiembre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—Tiroteos y cañoneos.
Frente de León. Nuestras fuerzas del sector de Riaño han avanzado en el día de hoy, apoderándose del Puerto de Sangüño y de la carretera de Portilla de la Reina, dedicándose a la reparación de los cortes hechos por el enemigo en las carreteras.
Frente de Santander.—A las 16 horas de ayer se ocupó Potes, cogiéndose un gran depósito de municiones y armamento. En esta población los rojos, antes de huir, asesaron a todos los presos de derechas, cometiendo verdaderas salvajadas. Nuestras tropas fueron acogidas con inmenso júbilo. Hoy han proseguido su avance hasta el último pueblo del Valle de Potes, habiéndose ocupado Pendes. Otras fuerzas han llegado a las alturas de Santa Eulalia y a la de Candemos. Es numerosísimo el material cogido al enemigo, entre el que figura ocho piezas del diez y medio.

Ejército del Centro

Frente de Aragón. En el sector Norte del Ebro, hemos ocupado hoy importantes posiciones que han mejorado notablemente nuestra situación. Al Sur del Ebro nuestras columnas han seguido progresando y venciendo la resistencia puesta por el enemigo. Este ha continuado sus ataques en el sector de Belchite, siendo rechazado. Las bajas causadas a las fuerzas rojas en todos los sectores son numerosísimas.

Ejército del Sur

Después de intensa preparación, el enemigo atacó, logrando poner en pie en una de nuestras avanzadillas del sector de Peñarroya, pero fué rechazado y perseguido, sufriendo gran número de bajas. En la noche de ayer también fué atacada por las fuerzas rojas una posición del sector de Lanjón, siendo rechazados y sufriendo elevadas pérdidas.

Actividad de la Aviación

Además de los dos aviones derribados ayer en combates aéreos y de los que se dió cuenta en el parte, fué derribado otro caza «Boy» por nuestra artillería antiaérea.
Salamanca 3 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.
Segundo año triunfal.

Frente de Asturias

Las fuerzas nacionales prosiguen su ininterrumpido avance hacia el corazón de Asturias

En Potes se cogió al enemigo un importantísimo depósito de material

Hoy en toda la costa ha habido un fuerte temporal y a causa del cual hubo después un intenso chirimirí. Según los técnicos, todos esto ha sido producido por el anticipo del equinoccio. Pero no ha molestado el avance de nuestras columnas, que como siempre, han llegado a donde tenían que ir. La primera Brigada de Navarra y la segunda de Castilla, en la tarde de ayer y la mañana de hoy, han ocupado importantes pueblos de Asturias, entre los que se encuentra Potes. Como última proeza de los asturianos antes de abandonarle, asesinaron a todos los presos; esto es un nuevo alarde de cobardía que en su día se tendrá en cuenta.

También ocuparon nuestros soldados Nieblas; en todos estos lugares fueron recibidos con gran entusiasmo por los vecinos. Todo el Valle de Potes ha quedado en nuestro poder y en él se entregó un batallón completo, con sus mandos, compuesto de 750 soldados.

También se ha cogido un importante depósito de municiones y armamento, además, en Potes se ha cogido un hospital de sangre con 80 camas, sala de operaciones, equipo quirúrgico y formidables elementos de cura. También se cogió al administrador, a las enfermeras, al médico y seis heridos rojos, uno de los cuales tenía las insignias de capitán. Los soldados de España llevan varios días de completa actividad, son de hierro estos soldados, de hierro todo menos el corazón, que le tienen tan bueno y tan blando... A su llegada a los pueblos reparten cuanto llevan, se quitan el alimento de la boca para dárselo a las mujeres y a los pequeños; estas pobres gentes no pueden ocultar su asombro por estas muestras de generosidad. Nuestras columnas siguen su impetuoso avance hacia el corazón de Asturias y no tardaremos mucho en terminar también esta campaña.—R. N.